

Suscripción en Gerona.

Por trimestre.

Postillon. . . . 16 rs.

Postillon y Bo-

letin oficial. . . 20 id.

EL POSTILLON.

Fuera franco el porte.

Por trimestre.

Postillon 21 rs.

Postillon y Bo-

letin oficial. . . 51 id.

PERIÓDICO POLITICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miercoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la libreria de la Viuda Grases, plaza de la Constitucion, donde se halla la Redaccion y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Dourem.—La Bisbal, Administracion de correos.—Cada número suelto se vende á seis cuartos.

ANUNCIOS DEL DIA.

HOY ✕ La fiesta de todos los Santos.

MAÑANA. La Conmemoracion de los fieles difuntos y Santa Eustoquia virgen y martir.

CUARENTA HORAS. Continuan en la Iglesia del Concilio Tridentino. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 6 y media de la tarde.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 6 50 minutos de la mañana

Se pone á las 4 y 39 minutos de la tarde,

TERMOMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre.

Al amanecer. . . . 10 grados. . . 4 grados.

Al medio dia. . . 10 grados. . . 11 grados.

Al anocheecer. . . 10 grados. . . 6 grados.

CORREOS que entran hoy. A la una y media de la mañana Madrid, Barcelona, y demas provincias del reino, Hostalrich y Mallorquinas. A las diez y media de la noche Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara.

SALIDAS.—A las 10½ de la noche Madrid, Barcelona y demas provincias del Reino. A la una y media de la mañana Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara.

Madrid 26 de Octubre.

Dice la Epoca:

Vagamente se habla ya de modificaciones ministeriales en este ó en otro sentido, de divergencias respecto á las personas que han de ocupar los altos puestos del parlamento, de oposiciones que empiezan á surgir asi en circulos de altos militares como en reuniones de diputados, y hay quienes funden grandes esperanzas en todo esto, y quien cree ya próximos cambios mas ó menos importantes en la situacion politica. Todo esto tiene mas de sueño que de realidad.

Es posible que ante la gravedad y magnitud de las cuestiones financieras que están llamadas á examinar las próximas cortes, flaquee un tanto el corazon mas animoso; pero dudamos mucho que estos temores se hayan traducido en una dimision del puesto que el Sr. Bravo Murillo ocupa en el ministerio; tampoco es cierto que haya dudas de ningun género respecto á los candidatos para presidentes del senado y del congreso.

Leemos en *La Esperanza*:

—El lunes próximo saldrá de esta corte con direccion á Cádiz, donde se embarcará para marchar á su arzobispado de Santiago de Cuba, el Ilmo. Sr. Claret.

Creemos que *La Esperanza* se ha equivocado en esta noticia, pues nosotros la tenemos con datos de que S. S. Ilma. regresará á Barcelona á principios del mes próximo, y se hará á la vela hácia la isla de Cuba desde este puerto. (N. de la R. del Ancora.)

Leese en *El Popular*:

Los periódicos han dicho algo estos dias y en los circulos politicos se hablaba mucho ayer de la retirada del Sr. ministro de Hacienda, de que habia ya presentado su dimision, de las personas que habian sido llamadas para reemplazarle.

Creemos poder asegurar, sin temor de ser desmentidos, que nada hay de exacto en todas esas habillitas, en todos esos rumores, propagados por los noticieros.

La reina de Portugal parece ha concedido al marqués de Fayal, primogénito del duque de Palmella, el titulo de que disfrutó vitaliciamente su padre y el empleo de capitán de la guardia real que desempeñó.

Leemos en *La Revista militar*:

«Segun hemos oido decir á algunas personas que pasan por bien informadas, la capitania general de Andalucía será solo para el general conde de Mirasol un puesto de transicion para ocupar despues otro destino á que parece llamado por la consideracion de sus antecedentes militares y politicos y su bien adquirida reputacion.»

Ignoramos que destino sea este. Tambien hemos oido que, satisfecho el gobierno de los servicios que ha prestado en Cuba el general Roncali, tan luego como regrese á España recibirá un importante mando militar en la Península.

Hece dias se asegura en la mayor parte de los circulos militares, que se halla ya aprobado el proyecto y próximo á publicarse el decreto estinguendo el colegio general militar, y fundando sobre su base dos colegios de cadetes para las dos armas de infanteria y caballeria. Estos colegios estarán naturalmente bajo la dependencia y direccion de los generales gefes superiores de las armas respectivas. Los cadetes y alumnos de los cuerpos de artilleria é ingenieros, habrán de ser admitidos desde el principio de su carrera como antes se verificaba y se ha verificado en parte hasta ahora en las escuelas especiales de dichos cuerpos.

Como saben nuestros lectores los birretes de los cardenales vienen dirigidos por el Papa y por medio de un prelado, al soberano de la nacion á que los nuevos principes de la Iglesia pertenecen. S. M. la reina debe verificar la entrega de los birretes que se han concedido á los señores arzobispos de Toledo y Sevilla. El Sr. Bonel se encuentra en esta corte, y anoche se esperaba al Sr. Romo que viene de la última ciudad para la solemne ceremonia de la mencionada recepcion.

Al Comercio de Cádiz le escribe su acreditado corresponsal de la corte la siguiente carta.

Madrid 19.

Las borrascas de los dias anteriores han concluido por ahora. Hay calma y no se descubre ningun anuncio de tempestad. Don Ramon volvió á hablar de su propósito de irse á descansar, pero tantas instancias se le han hecho que al fin y postre ha cedido, si bien no disimula su deseo de dejar la carga que tantos y tantos codician con la mira, se entiende, de hacernos felices.

Sin embargo aunque todo está, como les digo en paz, no han faltado en el consejo de ministros algunas dificultades con motivo de la cuestion de presupuestos que será en la próxima legislatura la cuestion de las cuestiones, el verdadero caballo de batalla.

Como era de esperar, Bravo Murillo dijo á sus compañeros que no habia mas remedio que hacer rebajas en los presupuestos de los diversos ministerios, so pena de que el sistema que se adoptase fuese pura música celestial por falta de medios para llevarlo á efecto.

Claro es que Bravo Murillo tenia razon mirando las cosas desde su punto de vista; pero es mas fácil pedir economias que hacerlas. El presupuesto de marina requiere con toda necesidad un aumento de consideracion como ustedes han probado. Aun suponiendo que los gastos ordinarios no pasen de 90 millones, añadiendo los 50 del anticipo, seria preciso contar con 140. La cuestion es de si ha de haber ó no marina. Para que la haya es preciso gastar y no poco, pues esas cosas no son moco de pavo.

En guerra, segun parece, se necesita igualmente aumentar mas bien que disminuir el presupuesto porque hay que dedicar cantidades de alguna consideracion para la reparacion de las plazas fuertes y para fortificar las islas Baleares amenazadisimas en cualquier caso de guerra, caso que no es imposible y que por lo mismo debe estar previsto por todo gobierno que sepa lo que trae entre manos y que no juzgne de las cosas públicas como juzgan ciertos politicos de nuevo cuño.

Creo que el presupuesto de obras públicas no tendrá aumento aunque bien lo necesita. Tampoco lo tendrá el de Gobernacion y eso que ha hecho subir los gastos el considerable aumento que ha habido de uno á otro año en el número de presidarios. Si acaso tiene alguno será solo en correos por el utilísimo establecimiento de los vapores *tras-atlánticos*.

De todos modos el ministro de Hacienda ha dicho muy claramente que se cree en el caso de protestar contra toda especie de aumentos, en vista de la situacion del tesoro, y de aqui han nacido las dificultades de que les hablo. Es probable sin embargo, que estas dificultades se alianen cediendo cada cual por su parte y verificándose en algunos ramos las convenientes economias =Vamos á otra cosa.

En los circulos politicos se ha hablado de dos dias

á esta parte, de graves desavenencias entre el jefe del gabinete y un distinguido general. Si no mienten mis noticias, y ya saben ustedes que yo bebo siempre en buenas fuentes, parece que el general á quien aludo reclamaba el alto puesto que se le habia ofrecido (la direccion de caballeria), no dándose por satisfecho con los esfuerzos hechos para complacerlo y á los cuales se ha atribuido parte en una de las pasadas crisis. Parece tambien que á consecuencia de esto se le brindó con una capitania general vacante y que en lugar de aceptarla tomó á ofensa el ofrecimiento y anunció su propósito de unirse á la oposicion del senado.

Esta oposicion contará en sus filas á los generales Pavia, Córdoba, Ros de Olano y tal vez al general Serrano. La del congreso contará tambien en las suyas al general Prim, á quien se supone resentido. Ignórase cual será la posicion de Lersundi, algo quejoso del gobierno, segun cuentan, de resultas de las elecciones. Tenemos, pues, en campaña á un número no muy escaso de los que con mas ó menos razon son conocidos por los *generales jóvenes*.

Las altas regiones están en paz y no se espera que ocurran novedades antes de la próxima reunion del Congreso.

Concluyo mi epistola de hoy diciéndoles que es cosa decidida el nombramiento de Tenorio para el gobierno de esa provincia: lo único que se espera para dar el decreto es poder hacerle en Madrid un hueco á Sotomayor.

Boletín Estrangero.

FRANCIA.—*Paris 25 de octubre.*—El desacuerdo que existia entre el ministro de la guerra y el comandante en jefe del ejército de Paris, no eran un misterio para nadie: frecuentemente los resultados conmovian la opinion pública, y desde algun tiempo á esta parte la situacion era intolerable. El gobierno comprendió en fin la necesidad de poner un término á una causa deplorable de conflictos y de discordias, nombrando ministro de la guerra al general de Schramm que ya lo habia sido durante el gobierno de julio. Se asegura por algunos que este nombramiento no ha sido enteramente del gusto del general Changarnier; y añaden que siendo el general Schramm un antiguo militar muy severo sobre la disciplina y la jerarquia militar, dificilmente se someterá á considerarse inferior al comandante del ejército de Paris, del cual es él oficialmente el jefe y el superior.

—El baron de Bourgoing, enviado de Francia en la corte de Madrid, saldrá de esta capital la próxima semana para España.

—Asegúrese que el presidente de la república se está ocupando en redactar el manifiesto que ha de presentar á la Asamblea legislativa. Este documento comprenderá todas las cuestiones interiores y exteriores que han llamado de un modo particular la opinion pública de dos años á esta parte.

—El gobierno francés no deja de observar con alguna inquietud el giro que van tomando los negocios en Alemania, porque prevé que la influencia de la Rusia le colocaria en una posicion embarazosa. Se asegura que Mr. Persigny, que salió despues de haberse recibido pliegos de Londres, ha sido encargado de una mision de confianza en San Petersburgo.

—A pesar de estar ya resuelto el nombramiento de un embajador francés en Madrid, ha sido suspendido por ahora hasta ver la próxima votacion de la Asam-

blea sobre el presupuesto del ministerio de negocios extranjeros. Mr. Bourgoing, que va á salir para España, lleva el proyecto de un convenio que propondrá al gobierno español para arreglar definitivamente el pago de los créditos franceses.

—El embajador turco cerca de la república francesa ha tenido una larga conferencia con el ministro de negocios extranjeros, á consecuencia de pliegos importantes que ha recibido últimamente de Constantinopla asegurándose que estos pliegos se refieren á la cuestion de los emigrados húngaros, sobre la cual reclama la Turquía los buenos oficios de la Francia.

—Las noticias recibidas de Haiti anuncian que el poder del emperador Soulouque está bamboleando por la activa persecucion del pirata Lopez y sus ataques incessantes, secundados por hombres energicos y vigorosos. Lopez es casi dueño de Santo Domingo, desde donde espera poder obrar con feliz éxito y adelantar poco á poco sobre Haiti. Espantado Soulouque por el terreno que va ganando diariamente su temible adversario, ha enviado uno de sus confidentes á Madrid, pidiendo auxilios al gobierno español, el cual no parece dispuesto por el presente á concedérselos.

—Han llegado ya á Paris muchos diputados, y segun parece el Eliseo ha tratado de entablar negociaciones para procurarse mayoría contra la comision permanente de la Asamblea.

Marsella 26 de octubre.

El gobierno sardo buscando entre los seis obispos que asistieron á la reunion de Villanovette, el que tomó la iniciativa de la súplica al Santo Padre en favor de las leyes Siccardi, á saber, al obispo de Fossano, ha ofrecido á este prelado la administracion de la diócesis de Turin; pero ha rehusado categóricamente, diciendo que si por amor de la paz pudo hacer abnegacion de ciertas inmunidades, cuyo sacrificio podia aceptar Su Santidad, sabe muy bien que sin el consentimiento del titular y la autorizacion pontificia cualquiera instalacion de un administrador es un acto de cisma.

—El mismo gobierno ha hecho detener todas las comunicaciones que el Ilmo. Franzoni dirigia desde Lyon á su clero para la administracion de la diócesis. En este caso el prelado ha pasado á Ginebra, que antes habia habitado, y en donde parece que tiene medios para burlar todos los obstáculos que quisieran oponerse á las relaciones del pastor con su rebaño.

—Escriben de Paris que Mr. de Larrochejacquelein ha salido para Frosdorff, llama-lo se dice, por una carta del conde de Chambord.

—Muchos diarios conservadores dan como hecha la fusion borbónica. Uno de ellos copia un párrafo de una carta autorizada de Viena que dice así: «Los que dicen que la fusion entre las ramas mayor y menor es impracticable, que se ha estrellado y se estrellará siempre, se engañan y os engañan. Yo afirmo *de visu et auditu* que el tratado de alianza de la casade Borbon es un tratado definitivamente concluido y firmado.»

ITALIA.—Segun el *Risorgimento*, el embajador francés en Turin ha de salir de esta capital á últimos del corriente mes para regresar á Francia.

—El vice-presidente de la cámara de diputados de Turin ha dirigido una circular á todos los diputados, invitándoles á que se presenten en aquella capital en el mayor número posible para asistir á la apertura de la cámara que se verificará el 5 de noviembre. Se de-

sea, dice, la presencia del número posible de diputados en vista de las diferentes y graves cuestiones de que la cámara tendrá que ocuparse.

INGLATERRA.—Londres 24 de octubre.—El *Times* de ayer publica un artículo, el cual contiene asertos muy graves, que creemos merecen confirmacion. Dice así: «La Rusia y la Francia deseando de comun acuerdo poner un termino á la guerra de los ducados, y á la conducta equívoca de la Prusia relativamente á esta guerra, á pesar del tratado que esta potencia concluyó con la Dinamarca; han convenido en dirigir colectivamente cargos á la Prusia. En el caso de que esta potencia insistiese en su conducta, la Rusia invadirá la Silesia prusiana y la Francia las provincias renanas.»

El *Globe*, periódico que se supone recibir inspiraciones del gabinete inglés, dice sobre el particular lo siguiente: «Sentimos vivamente que el gobierno prusiano no haya comprendido que su connivencia en la continuacion de la guerra del Holstein va á enajenarle las simpatias inglesas. La Prusia puede tener por cierto que la opinion pública en Inglaterra ha sido siempre contraria á la invasion alemana de los ducados, y puede contar tambien que no permitirá nunca que á territorio del reino de Dinamarca sea desmembrado porque en tal caso quedaria reducido virtualmente á un principado ruso.»

La Inglaterra ha dado ya numerosas pruebas de buena voluntad á su aliada constitucional y protestante, ya disuadiendo al rey de Dinamarca de intentar la conquista militar del Holstein, ya empleando medios pacíficos contra las disposiciones encargadas por la Francia y la Rusia; pero la Prusia puede contar con que esta buena voluntad de nuestra parte, no bastará siempre para acallar las justas quejas de las otras potencias.»

ALEMANIA.—Escriben de Francfort el 22 de octubre: «La intervencion austro-bávara en la Hesse-Electoral puede llevarse á efecto en 24 horas.»

Ayer tomó posicion en la frontera una parte del cuerpo de ejército bávaro de Aschafenburgo: hoy el conde Latour y Taxis ha llegado á Francfort para ponerse de acuerdo con el conde de Thun acerca de las disposiciones que deban tomarse para la entrada de las tropas.

Tanto el batallon de los cazadores austriacos como el de cazadores bávaros esperan la orden de ponerse en marcha de un momento á otro.»

—El 21 se reunió en Francfort la dieta germánica, siendo de notar que asistió á esta sesion el Elector de Hesse. Ignóranse las resoluciones que fueron adoptadas, pero se asegura son decisivas y de alta importancia.

Hé aqui el discurso dirigido por el metropolitano de Moscou al emperador á su entrada en esta capital:

«Poderoso monarca: No hace aun mucho que te hemos cumplimentado en la antigua ciudad de tus abuelos. Nos seria imposible hacer mencion de todo lo que has escrito desde entonces en el libro de la vida y de tu gobierno. Has sostenido con magnanimidad y valor el trono indestructible de tu aliado, lo mismo que en otros muchos Estados y naciones contra los cuales se habian levantado sus enemigos, todos han sido sostenidos y salvados. Vense en esto los designios de Providencia que te ha elegido como ins-

trumento no solamente de la conservacion de la Rusia, sino tambien de otros paises del mundo civilizado, cuya prosperidad estaba amenazada. Alabamos á Dios Todopoderoso con grande confianza y esperanza, por que ha estendido abundantemente sus beneficios sobre ti y tu familia y la Rusia.»

Avisos.



FUNCION RELIGIOSA.

Hoy dia 1.º de noviembre celebramos la festiva memoria de todos los Santos, que terminará con la lúgubre recordacion de los fieles difuntos. Esta festividad, nos demuestra la mistica union de las tres iglesias. la gloria de la que triunfa en los cielos, los peligros y afanes de la que es viadora en la tierra, y los dolores de la otra que gime en el purgatorio bajo el azote de la Divina justicia: A fin pues de aliviar sus angustias, nos llama hoy la capilla del Cementerio de esta ciudad á dirigir al Dios de misericordia nuestras súplicas con la funcion siguiente: A las tres de la tarde despues de cantado vísperas y nocturnos de difuntos, se rezará el Santo Rosario por entero dando fin con un responso general. Mañana dia 2, se celebrará el Santo Sacrificio de la misa de las 6 á las 12, á las nueve se cantará el solemne oficio, á las tres de la tarde despues de rezada la corona de los dolores de María, se seguirán los pasos del Via-crucis y predicará el Rdo. D. Juan Planas y un responso general de difuntos acabará la funcion.

Ea pues, habitantes de la inmortal Gerona, venid, venid al Cementerio, y con un solo *requiescat in pace* que proferais con el acento de devocion, enjugareis las lágrimas de vuestros mayores.

En la confiteria de José Vicens, sita en la calle de la Platería n.º 21 se hallará un buen surtido de dulces, pastas y panecillos de todas clases, propios para todos Santos, al estilo de Barcelona y gusto de los señores consumidores. Tambien se hallarán vinos generosos, y licores de buen gusto y clases diferentes.

En la confiteria y estanco de la plaza de la Constitucion ademas de un variado surtido de dulces, se hallan de venta las legítimas almendras de Arenys de Nicolau Castelló.

En la calle de la Barca núm. 34 piso principal, se halla de venta un hermoso piano vertical de siete octavas completas, de la acreditada fábrica de D. Evaristo Bergnes de Barcelona.

Acaba de llegar un gran surtido de ropas hechas pertenecientes á una sastreria de las mas acreditadas de Barcelona; como son capas, esclavinas, jaiques, paletós, tuinas, chaquetas, chalecos y pantalones, de todas clases, hecho todo á última moda y precios como-

dos. Se halla el establecimiento en la plaza de las Coles, casa señalada con el núm. 8, piso segundo.

En la plaza de las Coles núm. 5 piso 1.º habitacion de A. Puigvert sastrer, se encuentra un buen surtido de paletós, jaiques, tuinas, esclavinas, chaquetas, pantalones y chalecos, de última moda, á los precios mas arreglados y equitativos.

Los caballeros que se dignen honrarle podrán pasar á dicho establecimiento á la hora que gusten, seguros de quedar complacidos.

Administracion principal de Loterias Nacionales de la provincia.

Números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el dia 24 del actual, correspondientes á los billetes despachados en las Administraciones de esta provincia.

Números.	Pesos fuertes.
3750.	32.
8429.	32.
17568.	32.
23181.	32.
24584.	32.
24593.	32.
27404.	32.

Gerona 29 octubre 1850.—Narciso Marti y Serra.

Se vende una tartana valenciana que se encuentra en muy buen estado, acristalada y con muy buenos aparejos para la caballeria El maestro sillero de la calle de Ciudadanos núm. 9 dará razon.

Si alguna persona quiere comprar, bajo el pacto empero de poder redimir el vendedor, unos censos de propiedad particular que reditan al año ciento y cinco duros todo en dinero, á excepcion de dos pares de capones y dos cuarteras de trigo; cuyos prestamistas tienen obligacion de entregar su respectiva pension en Figueras y Gerona, puede apersonarse con el Notario D. Juan Urgell, quien enterará del razonable interés y demas condiciones del contrato.

ELEMENTOS DE GEOGRAFIA UNIVERSAL,

dispuesta por método de comparacion y clasificacion para facilitar su inteligencia por Angel Iznardi.

Vendese en la libreria de Grases, donde se hallan de venta tambien el *tratado elemental de Moral y Religion* por Mestres y la *Religion demostrada al alcance de los niños* por Balmes.

TEATRO

La compañía ejecutará hoy la ópera en 4 actos, titulada:

NABUCODONOSOR.

A las 6½.

NOTA. En la libreria de Grases y en la Porteria del teatro se venden librettos de esta ópera.

E. R.--FÉLIX PAGES.

Imprenta de la Viuda Grases Plaza de la Constitucion frente las Casas Consistoriales.

Félix Pages